

Heinz-Günter Bargfrede

stellv. Vorsitzender der Ratsfraktion CDU/Freie Wähler

Herrn
Bürgermeister Andreas Weber
Rathaus
Große Straße 1
27356 Rotenburg

Ratsantrag

Partnerschaft beleben – Förderung anpassen

27356 Rotenburg, den 9. Januar 2018

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

im Namen der Ratsfraktion CDU/Freie Wähler stelle ich folgenden Antrag:

Der Rat möge beschließen

1. Der Kulturausschuss der Stadt führt im ersten Halbjahr 2018 eine öffentliche Sitzung durch.
Dazu werden alle Vereine und Institutionen eingeladen, die freundschaftliche Beziehungen zu entsprechenden Vereinen und Institutionen in unserer flämischen Partnergemeinde Aalter aufnehmen und pflegen könnten.
In der Sitzung wird umfassend über die Entstehung und Entwicklung der im Jahre 1974 gegründeten Partnerschaft berichtet. Es wird die Gemeinde Aalter mit ihren Ortschaften vorgestellt und insbesondere wird eine Übersicht über die dort vorhandenen Vereine, Verbände und Institutionen verteilt.
2. Partnerschaftliche Begegnungen von Vereinen und Institutionen aus Rotenburg und Aalter werden auch künftig finanziell unterstützt. Der seit 1998 nicht mehr angepasste Förderbetrag von mehrtägigen Begegnungen beträgt künftig pro Teilnehmer 50 Euro.

Begründung:

Die Gründung der Partnerschaft ist einer Initiative von Bürgern aus Aalter und Umgebung zu verdanken, die im zweiten Weltkrieg zum Dienst auf dem Rotenburger Fliiegerhorst verpflichtet und in Rotenburger Familien untergebracht waren. Die Partnerschaft wurde viele Jahre von zahlreichen Vereinen und Institutionen mit Leben erfüllt. Die meisten dieser großartigen Beziehungen wurden in den letzten Jahren wegen des hohen Alters der verantwortlichen Organisatoren eingestellt.

Das ist bedauerlich, denn bei jeder Begegnung von Bürgern aus Rotenburg und Aalter wird für jeden Teilnehmer der unermessliche Wert des vereinten Europas spürbar.

Deshalb ist jetzt eine umfassende Aktion zur Wiederbelebung der Partnerschaft erforderlich und notwendig.

Eine Änderung des im Haushaltsplan 2018 für die Förderung der Partnerschaft eingesetzten Betrages von 7.200 Euro ist durch die Anpassung des Förderbetrages nicht erforderlich.

Mit freundlichen Grüßen

